

# 民報

2021年3月7日

第1289号

編集発行  
日本共産党藤島支部

生活相談所  
加藤鉱一（宝徳）  
TEL0235-64-3941  
携帯090-8929-4221  
HPは「藤島 加藤鉱一」  
と検索で入力を。

発行経費にカンパをお願いしています。民報配布者にご連絡下さい  
(月200円程度)  
2月 30人 20,003円  
1月 32人 66,720円

# 県民のための県政を 副知事再任について思う

最近の報道によると、吉村美栄子知事提出の若松正俊副知事選任の案件について、自民党県議団が反対していることが報道されている。

2日 言林知事は人事案を摘要した。  
自民党県議団の反対の理由は、各市町村の連携が取れていない、その根源は現副知事の存在が大きいからとのことである。

その理由で副知事再任に同意しないとすれば、県民の一人として納得がいかない。

先の1月執行の県知事選挙において、余りにも大きなと言える圧倒的な得票差で勝利されたことを思い起こしていただきたい。

具体的な案件などもかく吉村知事の「分身の立場」の案件に反対とは、県民に対しても説

鈴木重雄さんから小冊子を発行  
民報連載「老いて生きがい」

民報藤島連載

老いて生きがい

鈴木重雄さんが民報連載の「老いて生きがい」を小冊子にしました。校正製本は東田川文化記念館職員

が担当。A5版18ページです。

お問い合わせは民報事務局へ  
携帯090・8929・4221

い。  
案件が好転するとは考えにく  
願わくば、県内経済団体はも  
ちろん、各種団体等が引き続き  
活動していくだけ、加えて県民  
一人ひとりが事の重大さを認識  
して、声を出して行動すること  
が必要と思う。  
その結果、再任が可決される  
ことを切望する一人である。

ほどと少し安堵した  
早々とよくぞお揃いで行動させ  
れたことを、県民の一人として  
評価したい。  
ただ、これらによつて副知事  
案件が好転するとは考えにく  
い。  
願わくば、県内経済団体はも  
ちろん、各種団体等が引き続き  
活動していただき、加えて県民  
一人ひとりが事の重大さを認識  
して、声を出して行動すること  
が必要と思う。  
その結果、再任が可決される  
ことを切望する一人である。

明できる  
のだろう  
か。



北側のガシノ窓から  
みえる風景は昔とは大  
きく変わっていて、白  
山神社の森は姿を消し  
て一帯が水田と化して  
いる。分教場から神社  
に伸びていた小道さう  
もない。当然といえば  
当然、あの頃（分教場  
時代）からもう80余年  
も経っているのだ。



当時の教室は畳敷きの大広間に変わつていて体操場は縮小され、その壁面にはこの分教場で勤務された先生方の写真がずらりと並んでいた。その中には渡辺文作先生の写真もあつた。その姿に懐かしい思いがこみあげてきた。

北側のガラス窓から

くる神楽の舞があつてその神楽の頭（かしら）がこの白山さまの沼で育つた立木で作られたものだと伝えられている。軒々の庭で舞い回り、舞い終えると、産土うぶすなに帰る喜びを現すかのように、いつも軽々しくつて行く光景は今も脳裏に残つてゐる。

物の近くまで見に行つた。もしかしたら戦争中に学んだ英語を少しでも使ってみることができるかとも思った。

戦時中も旧制鶴岡中学校では敵国の言葉である英語が必修教科として正規の授業時間割の中に組み込まれていた。

先日(2021年1月31日)平形分教場を訪ねた。建物は昔のままで

その森の中には広さ8畳ほどの沼があり、雑木に囲まれて神秘的な雰囲気を漂わせていた。(子どもの頃その神社の前の相撲場で相撲を取つたりしてよく遊んだ。)

ごおり(ふる) 神楽と呼ばれた古郡集落からやつて

平形分教場  
4

加藤貞雄(山王町)

## ■白山神社（通称 白山さま）

アメリカの占領軍が  
鶴岡にもやつてきた。  
市内にあつた東北電力

平形分教場から北3

